
甘岳軸Å
Alcaldfa de la D○○NIDAD

CONC丑JO MUN工CⅡ'AL DE TENA

ACTA SES16N ORDENARRA

No. Aぐ亡a 29 de abr組de 2024

巳nねciuぬd de Tena prov血cia dc Napo, a los vei加血ueve dias dcl mes de abril de dos mil

ve血ti関a廿o,　a las　15H44　previa convocatoria y co鵬tatacidn

del qudmm legal reglamenta五〇, se血stala la sesi6n ord血aria del Conc匂o Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del sefior alcalde; Jimmy Reyes, con la asistencia/ausencia de los

siguientes se丘ores concejales:

MⅡ∃MBROSDELCONC田JOMUN工C重PAL ��9|･9W因D��JUS冒ⅡⅡCA AusENc払 ��U964薀R�

VicealcaldesaA重varezArcentalesMa五aReg血a �ﾒ� ��

Conc匂alBoh6rquezPantqjaW虹son巴liece重 �ﾒ� ��

ConcejalCuviYauripomaEdgarMoises �ﾒ� ��

Conc匂alRo血iguezMeraLuisEnhque �ﾒ� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela �ﾒ� ��

Conc匂alShiguangoTapuyA旭e直oEnhque �ﾚB� ��

Co皿c匂alVargasTanguilaPachaSisa �ﾒ� ��

Al∽1deJimmyXavierReyesMari五〇 �ﾒ� ��

En la presente sesidn o重dinaha ac血a co皿o sec重etaria la abogada Vanesa Co請ez Aucay･

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, 1os directores departamentales y

ciudadania en general.

EL ORDEN DEL D主A

1. Constatacidn del qu6Ⅲm e instalaci6n de la scsi6n

2. Lec同ra y aprdbacidn del orden del dia.

3･ Aprobaci6n del acta de la sesidn del 23 deわ血del a盈o 2024･

4. :器,Co誌e窪.1霊pc謡fzca°rn ,:a器.aa[Vma器:0:e;ua[cco°nncce霧:1 sYpif[器?eE業efic器ra嵩hA6蒜ez

YANOUCH ODAL工Z. En aplicaci6n al arti脚lo 57 literal s) del C○○TAD･ Puesto

en conoci皿ie虹o皿ediante皿emorando Nro. GADMT-A-2024-0930MEMO.

5. Autorizar el億aspaso de credito de la pa竜也N〇･ 7･8･01･04･05 por el valor de USD･

20. 000,00 desde el programa de la Direccidn de Cu血ra, Turismo y Pathmonio al

programa de la Direcci6n de Seguridad Ciudadana y Gesti6n de Riesgos, para el
角nanciamiento del ``Proyecto de Seguridad para la pa調oquia Pano''･ Puesto en

conocimiento mediante memorando Nro. GADMT-A-2024-09 1 2-MEMO , de fecha

24 de abhl dd 2024.

6. Conocimiento del PLAN CANTONAL DE S巳GUR工DAD CIUDADANA 2024-

2027, puesto en c○nocimiento皿ediante memorando Nr〇･ GADMT-A-2024093 l-

MEMO, de危cha 26 de ab血de 2024.
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DESA皿ROLLO DE LA sEs重eN y R田sOLuc量oNEs ADOpTADAs

PⅢM田RO : CONS画N

Por Secretaria General se procede a constatar el qu6rum. Existiende el mismo conforme las

disposiciones legates, el sefior alcalde, Jirmy Reyes, siendo las 15H44 minutos procede a

declarar legalmente instalada la sesi6n ordinaria de Concejo No. 01 7.

s田GUN関. _ L田C冒皿でAPRORAc工oN DEL ORDEN D田L D王A.

EI sefior alcalde: "compafieras y compafieros concejales esta a disposici6n de ustedes la

lectura y aprobaci6n del orden del dia de la sesi6n”.

Conceial Luis Rodri型ez: "sefior alcalde, buenas tardes, compafieros concejales, sefiores

asesores, directores, coordinaderes, solicito para que se inserte en el orden del dia la

Ordenanza que regula el procedimiento para la determinaci6n, emisi6n y evalunci6n de la

contrめuci6n especial de mejoras (CEM), por obras ejeoutadas en el canton Tena, es muy

importante que tengamos conocimiento para aprobar en primera instancia en la comisi6n,

solicito se apruebe la moci6n en el seno del Concejo, solicito estimade compa魚eros".

EI se盃or alcalde: "estimados compafieros tienen apoyo la moci6n del compa充ero Luis

Rod轟guez ''

Conceial Auberto Shiguango: "apoyo la moci6n del compafiero Luis Rodriguez”.

EI sefror alcalde "estimada secretaria proceda a tomar votaci6n de la moci6n presentada por

el concejal Luis Rodriguez”

Procede por Secretaria General a tomar votaci6n:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n”.

/ Se盃or conc匂al wilson Bohdrquez, "apoyo la moci6n''.

/ Sefior conc匂al Edgar cuvi, ``apoyo la moci6n'',

/ Se命or concejal Luis Rodriguez, "apeyo la moci6n”.

/ Se宜ora concejala Leydi Sinchez, "apoyo la moci6n".

/ Sefior concejal Alber[o Shigungo, "apeyo la moci6n".

/ Se丘ora concq’ala Pacha Vargas, "apoyo la moci6n”.

/ Aucalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n”

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n para iusertar el punto dentro del orden

del dia, quedando de la siguiente manera:

APROBAR EN PRIMERA INSTANCIA巳L PROYECTO DE LA ORDENANZA QUE

REGULA EL pROcED�乃薀����$��ﾄ��DUDY�TT��6ﾆ�ﾂ�Tﾗ'6ﾆ���

EVALUACION DE LA CONTR職UC工ON ESPEC払L DE MEJORAS (GEM), CON

BASE AL INFOFME NO. 005{PPP-2024, DE IA SESION EXTRAORDENARRA DEL

MARTES 23 DE ABRⅢ DE LA COMS工ON P巴RMAN巳NTE DE PLANⅢ工CACION Y

PRESUPUESTO.
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Conceial Ed捌r Cuvi: "sefior alcalde, compa魚eros concejales, directores, coordinadores,

asesores, pbblico que mos acompafia, de igual manera quiero iusertar en el punto de orden

del dia, el Infome Tecnico No. 021-A-A-2024, en la cual, por licencia de los concejales

titulares, 1os concejales suplentes asuman las correspondientes presidencias y vocalias para

los cuales fueron designadas a sus titulares, que se iuserte dentro del orden del dia para

c○noci皿i孤to del pl軸o de Conc匂o''.

EI se鼠or alcalde: "si, compafieros concejales y concejalas en virtud de que existe un vacio

referente a la situnci6n ouando los concejales en su mayoria necesitan licencia es necesario

realmente tener un instrumento que nos pasibihte el funcionamiento del Concejo Municipal,

dicho funcionamiento refiere bdsicamente a las comisiones permanentes que tiene la

municipa也dad y que con el objeto de poder sobre todo continua con el tr紅ute de las

Ordenanzas correspondientes, es necesario poder solventar esta necesidad dentro de las siete

comisiones entendichdose qu�ﾆ��ﾖ�薮&���FR�W7FVFW2�6�6Vｦ�ﾆW2�����&�66F芳����6��6友�"�7P

licencia con el objeto de que participen tambien de este Concejo Municipal sus altemos

conespondientes en tal sentide pide apoyo a la moci6n planteada del concejal Edgar Cuvi".

Existiendo el apoyo pertinente el sefior alcalde solicita se proceda con la votaci6n.

Procede por Secretaria Cieneral a tomar votaci6n:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n”.

/ Sefior concejal wilson Boh6rquez, "apoyo la mocidn''･

/ Sefior concejal Edgar Cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n”.

/ Se丘ora concejala Leydi Sinchez, "apoyo la moci6n”.

/ Se魚or concejal An光rto Shigunngo, ``apoyo la moci6n”.

/ Sefiora concejala Pacha Vargas, "apoyo la moci6n”.

/ Alcalde de Tena, abogade Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n”

Po重secreね血se批ma que se ap調的aねmod6n p狐a血semr el punto d軸廿o del o重den

del dia, quedando de la siguiente manera:

ANALISIS Y RESOLUCION DEL珊ORM巳T亘cN工CO No. 021-A-A-2024, PUESTO

EN CONOCIRENTO MEDIANTE MEMORANDO No. GADMT-A-20240944-M

Por secretaria se informa que se iuserta dos puntos dentro del orden del dia.

冒E両軸L DEL
ANo 2024.

EI se缶or alcalde: "compafieros y conpafieras concejales esta a disposici6n de ustedes la

aprobaci6n del acta de la sesi6n del 23 de abril de 2024, dende esta tode lo que se resolvi6 y

cada una de vuestra intervenci6n, pongo a cousideraci6n de ustedes compafieros concejales".

Por secretaria se infoma que se aprueba el acta por unanimidad, por parte del Concejo

Municipal, sin ninguna observaci6n.
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CuA紬､o: coNC丑D丑櫨LA L重cENc皿coN亀A鼠Go A vACAc量oN憐｣止

圏醒彊麗麗
PU聯TO EN CONOC脚O REDLARE REMO離間DO NRO. GADMT-AE

之02を0930･MEMQ.臆

Concdal Wilson Boh6r哩zi " seflor alcalde, sefiora vicealcaldesa, compafieros concejales,

sefiores directores, coordinadores, queride pfルlico que nos sigue a traves de la pagina oficial,

querido pdblico que se enouentra aqui en la sala muy bue雌tardes, si bien es cierto sefior

alcalde fomalmente he hecho la petici6n para que se cousidere mi licencia tomande en

cuenta lo que sefiala el Art. 57, literal a), d) y s) del C6digo Org壷co de Organizaci6n

Territorial, Autonomia y Descentralizaci6n y confome lo establecido en el artioulo 76 de la

Ordenanza que reglamenta el funcionamiento del Concejo Municipal del cant6n Tena, por

medio de la presente me pemito solicitar a usted y por su intemedio al Concejo en Pleno,

se me conceda autorizaci6n para hacer uso de nhs vacaciones conespondientes al periodo

comprendido desde el 15 de mayo de 2023 hasta la presente, 1as cuales hare uso a partir del

lunes 13 de mayo del afro en curso, de ig脚l manera solicito se convoque y proceda a

principalizar a la concejal suplente DÅvrLA YANOUCH ODALIZ, para que ac血e

confome corresponds mientras due mi auencia".

EI sefior alcalde: "tiene el respaldo correspondiente de la moci6n planteada por el conc��ﾀ

Wihon Bohdrquez".

Au existir el respaldo conespondiente a la moci6n el sefior alcalde solicita se proceda a tomar

votadらn.

Procede por Secretaria General a tomar votaci6n:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n”.

/ Sefior concejal wilson Boh6rquez, "apoyo la moci6n".

/ Seflor concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n''･

/ Se丘or concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

/ Sefiora concejala Leydi Sinchez, "apeyo la moci6n”.

/ Sefior concejal Ammo Shig脚ngo, "apoyo la moci6n”.

/ Sefiora concejala Pacha Vargas, "apoyo la moci6n”.

/ Aucalde de Tena, abogado Jimmy Reyes言apoyo la moci6n�

Por seαeta正a se i血bma que se ap関わa la皿oddn･

EL CONCBJO M脚ⅡCIPAL

RES OLV工O

PR重M帽RO: Conceder licencia por vacaciones al se盃or concejal Wilson Eliecer Bohdrquez

Pantoja, a partir del 13 de mayo de 2024; por el lapso de treinta dias.



廿日軸Å
Alcaidfa de la DlcN置DAD

SEGUNDO: Convocar para que actbe en su reemplazo durante este periodo, a la sefiora

Odaliz Dまvila Yanouch, concejala suplente del peticionario i

TERCERO: Declarar la presente resoluci6n con el caねcter de urgente, para su tramite

minediato.

QⅢN冒O: AUTOⅢZ画面DⅡO DE :LA :pAⅢⅢA :N〇･
7.8.01.04.0剛
D皿Bcc量oN DB:cⅢ売れ瓜A, T唖MA工場LA
D皿巴CC重ON D田SEG画A ELⅢN脚
PANO,,.重刷0.
GADMT_A･2o2互09宣2.M田Mo. DE FBc皿24 DE ARRⅡ. DEL 2o24.

Licenciado Jhon Chichanda Financiero: "sefior alcalde, sefiora vicealcaldesa, sefiores

concQjales, compafieros directores, coordinaderes y pbblico que mos acompaha en este pleno

del Conc匂o Municipal, previo a la aprobaci6n del traspaso quisiera recordar, de lo que

establece el Art. 255 del COOTAD, se establece que una vez aprobado el presupuesto podra

ser refomado por tres tipos, suplemento de credito, reducciones y traspasos de credito, en el

Art. 256 del COOTAD, establece que previo al responsable de la unidad financiera podね

refomar los presupuestos de los programas siempre y cunde exista la cantidad suficiente

ya sea c脚nde los gastos no se efec冊en en total o parcialmente o por que existan excedentes,

en el Ah. 256, en el dltimo parrafo establece que los traspasos de una area a otra debera ser

autorizado por el organismo del Gobiemo Descentralizado a petici6n del q’eoutivo actual

previo al responsable de la unidad financiera, es asi como decumento de soporte se adjunt6

al presente informe el oficio 56 de fecha 04 de marzo del 2024, dende la presidenta de la

Junta Parroquial de Pano, presenta un infome de implementacich de un sistema de

seguridad, camaras de video vighancia y alarmas comunitarias para la comunidad de la

parroquia de Pano, este proyecto tiene un costo de veintic脚tro nil novecientos noventa y

nueve punto noventa y cinco mil d6lares, para nueve c各皿aras de seguridad y nueve alamas

comunitarias, este proyecto cunple con los dooumentos necesarios por el 6rgano competente

y que ouenta con vialidad de parte de la direcci6n de seguridad ciudadana, con memorande

No. 565 de fecha 24 de abril, se adjunta el informe financiero No. 21, en el cual se sustenta

el oumphiento presupuestario de un programa a otro, los traspasos de un atca a otra

deberin ser autorizados por el legislativo del Gobiemo Aut6nomo Descentralizade, a

petici6n del ejeoutivo local, previo infome de la persona responsable de la unidad financiera.

De aouerdo al RTORRE 021-GADMT-DF-UOP-2024 concluye que: ”Segbn la cedula

presupuestaria de gastos del programa 21 1 Direcci6n de Cultura, Turismo y Patrimonio,

ouenta con la disponibilidad de saldo disponible y suficiente, para reafizar el movimiento

presupuestario planteade en la tat)la I. Los traspasos de crfeditos son realizados del area

funci6n 2 Servicios Sociales del Programa 2 I 1 Direcci6n de Cultura, Turismo y Patrimonio

al area funci6n 3 Servicios Comunales al Programa 33 1 Direcci6n de Seguridad Ciudadania

y Gesti6n de Riesgos. Las partidas presupuestarias de las que se toman los reoursos ouentan

con la disponibilidad suficiente de fondes, La presente reforma presupuestaria planteada no

incrmenta, ni disminuyc el Presxpuesto del Gobiemo Aut6nomo Descentralizade
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Municipal de Tena de USD. 49'140,71 1,99, por lo que se solicita la respectiva autorizaci6n

al 1egislativo del GAD Municipal de Tena para traspasos presupuestarios entre programas,

confome lo dispone el Art. 256 del COOTAD, cuyo monto asciende a USD. 20.OcO,cO

(V剛NTE MIL CON 00/ loo), solicito sea autorizade para proceder a certificar el proyecto

y poder fimar el convenio para transfin los reoursos para que la junta proceda con el

proyecto antes mencionado”.

EI sefior alcalde: "gracias compafiero Financiero, sefiores y sefioras concejales, crco que

estamos haciende efr血vo el mensaje que le enviamos al pueblo de Tena y en este caso

tambien al sector oral, este afro debemos dar seguridad por ello estamos demostrande que

las palabras se estin cumpliendo, dejando de lado eventos oulturales turisticos para invertir

en seguridad en este caso el Gobiemo Parroquial de Pano, que ha pedide que ese recurso

que era para invertir en eventos oulturales, sea ahora u血izado para adquisici6n de equipo de

seguridad hay que ser coherentes con la realidad que vive nuestro pats en el tema de

seguridad, necesita que las instituciones demanden de este tipo de acciones, alguna otra

inquietnd si no para proceder a la autorizaci6n de traspasos".

Vicealcaldesa Regina Alvarez: "sefior alcalde, compafieros concejales, directores,

coordinadores, es digno de felicitar a la presidenta de la Junta Parroquial de Pano y a sus

habitantes por esa buna decision que han tenide junto con su pueblo de asigur esos recusos

para seguridad ya que hoy en dia es prioridad de velar por sus habitantes, felicitaciones a la

presidenta y sus moradores de la parroquia de Pano".

EI sefior alcalde: "tiene apoyo la moci6n por parte de la concejala Regina Alvarez".

Al tener el respaldo pertinente la moci6n, el sefior alcalde solicita a secretaria tome votaci6n.

Procede por Secretaria General a tomar votaci6n:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n”.

/ Sefior concejal wfron Boh6rquez, "apoyo la moci6n".

/ Sefior concejal Edgar Cuvi, "apoyo la moci6n”.

/ Se缶or concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

/ Sefiora concejala Leydi Sinchez, "apoyo la moci6n".

/ Se丘or concejal Ammo Shiguango, "apoyo la moci6n”.

/ Se魚ora concejala Pacha Vargas, "apoyo la moci6n”.

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n”

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n.

EL CONC巳JO MUNICIPAL

R田S OLV重O
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PRⅡ油田RO: Aut〇五za重el債aspaso de credito de la pa止めN〇･ 7,8･01･04･05 por el valor de

USD. 20.000,00 desde el pro邸ama dc la D正eccidn de Cu同ra, Tu重ismo y Pa血皿onio al

pro釘a皿a de la Direccidn de Se糾正也d Ciuぬめna y Ge§ti6n de馳esgos, para el

financiamiento del��&�V7F��FR�6VwV��B���&��ﾆ����'&��V�����蹂�や�FR�6�f�&ﾖ芳�B��ﾀ

inめme魚nanciero No. 2 1 -GADMT-DF-UOP-2024.

SEGuroo: Aprobar la presente resoluci6n con el cafacter de urgente para su trinite

i肌cdiato.

SEXTO: CONOCⅢⅢENTO DEL PLAN CAN冒ONAL DE SBGUR工DAD

CIUD即町EMEMO剛
塾l塾±

EI se盈or alcalde: ``quiero血cer mend6n que a廿avさs de la Direc瓦dn de Se即正也d y Riesgos

de la Municipal se ha venide trabajande durante tote este tiempo en un Plan Cantonal de

Seguridad establecide para el a缶o 2024 hasta el 2027, este plan ha recogide precisamente un

diagn6stico de la reahdad local que vive el canton, 1as siete parroquias como en los 37 barrios

de las comunidades, a parte de ello el plan tarhbich mos conduce a tenor la certeza de que

v狐os a脚mp血∞n la血nddn q耽dαem獲i脚el C○○TAD, en e重各mbiわde肌es調魚脚船d

como determina la municipalidad, ustedes conocerin compa魚eros concejales la

responsabilidad directa y competencia de la seguridad que le corresponde al Gobiemo

Nacional y de manera conourrente para coordinar las acciones le corresponds al Gobiemo

local, en tat sentido esta direcci6n ha venido trabajando de la mono con la Comisi6n de

Participaci6n y Seguridad Ciudadana en diferentes reuniones de barrios, comunidades lo

proplo a nivel de autoridades de diferentes entidades del Gobiemo Nacional, luego de que

se tuvo el producto esto pas6 a la aprobaci6n del Comite de Seguridad Cantonal

precisamente en esta reuni6n que fue el 24 de abril ya este comite aprob6 de forma definitiva

este plan de seguridad lo que corresponds ahora es que este Concejo lo conozca y obviamente

ya emita el匂echtese para que podamos tener nuestro Plan Cantonal de Seguridad como un

aporte mds a esta gran decisi6n de compartir la seguridad, seflor director de seguridad y

riesgos de a conocer el plan de segurided".

Director de Seguridad Jean Carlos Vaca: "bueus tardes sefiora alcalde, sefiores concejales,

compafieros directores, coordinaderes es para mi un gusto poder dirigime y explicarles el

Plan de Seguridad Ciudadana el cual nace por cumplimiento de la Ordenanza 34 del 2016,

estわ1ece y crea al comite de se即正也d du血da肋el mi劃o que亀ene d晩でmtes actores,ね

asanblea cantonal, el comite de seguridad cantonal y la Secretaria Tecnica de Seguridad,

como mencionaba sefior alcalde primero quiero enviarle un saludo a todas las persons que

estin involucradas en el desarrollo de este plan tanto, para la comisi6n de seguridad

ciudadana y participaci6n a los diferentes concejales por sus aportes, a la policfa nacional,

fuerza inada, a la Intendencia y ciudadania.

EI Plan de Seguridad Ciudadana contcmpla su objetivo general que es, forutcer la seguridad
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reduzcan la incidencia delictiva, promuevan la participaci6n a va de la comunidad y

restauren la percepci6n de seguridad, contfめuyendo asi a la construcci6n de un entomo

seguro, inclusivo y proplclo para el desarrollo sostenible de las comunidades, los objetivos

especificos contemplan c耽tro mds importantes :

1. Desarrollar las Capacidades y Recursos presentes en el GADM de Tena destinados a la

Seguhdad Ciudadana.

2. Fortalecer la ccordinaci6n interinstitucional con las diferentes instituciones encargadas de

la seguridad.

3. Fomentar la participaci6n ciudadana en la prevenci6n del delito, seguridad ciudadana y

conviv孤cねpac航∽.

4. Reouperar y aprovechar de forma eficiente el espacio pdblico con enfoque a la convivencia

pac組物y p重evenddn del de脆t○○

Para el establecimiento de indicadores y metas del Plan Cantonal de Seguridad Ciudadana

se han tomade en cuenta las estadisticas disponibles mds relevantes en los distintos campos

de la seguridad ciudadana. Esto pchti6 establecer una linea de acci6n integral que abarca

desde el fortalecimiento de la presencia de instituciones de control y seguridad hasta

programas especificos para prevenir delitos y fomentar la participaci6n ciudadana. La

colaboraci6n entre la comunidad, las autoridades y otros actores es esencial para el exito de

este plan, que aspm a construir un Cant6n Tena mds seguro y res址ente, dis脚diendo el

consumo de alcohol y sustancias sujetas a fiscalizaci6n en ni魚os, n壷as y adelescentes,

salvagurdar sus duechos e integridad, promover el valor de la famha y fortalecer, esto es

respecto al plan que vamos y queremos desarrollar se充ores concejales, tengo conocimiento

de que ustedes ouentan con el Plan detanado y oualquier duda estamos prestos para ayudar”.

EI se盃or alcalde: "quisiera que a travds de comunicaci6n la pまgina web lo pueda publicar

para que se transparente todo este proceso del plan que se ha realizade y que la ciudadania

tambich conozca al respecto.

EL CONSEJO M町NICⅡ'AL

R巳S OLⅥO

Dan por conocide el Plan Cantonal de Seguridad Ciudadana 2024-2027.

§豆pT重Mo: APROBAR EN pRⅡⅧ田恥　宣NS冒ANc払　EL pRoyEC冒o DE LA

ORDENANZA OuE REG皿　　EL pRo cEDⅢ]田NTo pAin　　LA

DE冒ERM重NAcloN. EMI§重ON y RECAUDAαoN LA cON富RⅡ叩c宣eN

ESPECIAL DE M帽JORAS /CEMl. POR OBRAS EJECUTADAS EN EL CANTON

冒ENA. CON BASE AL　Ⅱ¥Ⅲ~ORME No. 005_CPPP_2024. DE LA SES量ON

Ex皿oRDⅡヾA恥　DEL MA珊s　23　DE A膿RⅡ.DE LA cOM量s量oN

PERMANEN冒田DE PLANⅡ聾CAC量ON Y PRESUPUESTO.
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Conceial Luis Rodriguez: "se魚or alcalde, compa允eros concejales, como proponente de este

punto del orden del dia solicito al ingeniero Javier Pozo, asesor de alcaldia con quien se ha

socializado este proyecto y el direccionamiento respectivo del analisis y socializaci6n de esta

αdenanza'',

Ingeniero Javier Pozo Asesor de Aucaldia: "sefior alcalde, seflora vicealcaldesa, se盃ores

conccjales, pbblico presente, bueus tardes, como decia el sefior conc匂al presidente de la

comisi6n de presupuesto, se propuso desde asesoria bajo el lineamiento del se盃or alcalde la

ORDENANZA QUE REGULA EL PROαDIM工ENTO PARA LA

DETERMENAcl6N, EMrsldN y RECAUDAcloN LA cONTRTBucl6N EspEclAV

DE MEJORAS (CEM), POR OBRAS EJECUTADAS EN EL CANTON TENA, esta

propuesta de Ordenanza nace en relaci6n o por necesidad de actualizar la Ordenanza vigente

o reemplazar a la Ordenanza vigente, dado que el Gobiemo Municipal de Tena, ouenta con

la Ordenanza que difiere a la actual Ordenanza que se encuentra vigente para el tema de la

contribuci6n especial de mejoras, para la revisi6n de la Ordenanza se ha mantenido cuatro

sesiones de comisi6n con la presencia de todos los se充ores concejales, donde se ha revisade

la propuesta integral y contenide de la Ordenanza, se cuenta con los infomes de factib址dad

financiera y el infome juridico conespondiente, se han realizade propuestas en donde

existen incentivos que le permitan al contribuyente acoger de forma favorable criterios que

le pemitan pagar de una forma aoumulada los valores que le correspondan por contribucidn

especial de mejoras, acogiendose a una rebaja de hasta 50% de los afros de emisi6n por

contribuci6n de mqjoras, las exteusiones correspondientes tanto, por Icy de anciano y ley de

discapacidad, se han acogide criterios y aportes por diferentes compa丘eros de la instituci6n

de la comisi6n de desarrono vial y obras p心blicas, ag脚potable y alcantarihade y gesti6n de

territorio, fue tratade en la comisich colTespondiente con la participaci6n de totes los

concejales y es necesario su aprobaci6n para poder avanzar con el proyecto".

El~ "si compa充eros concejales, conc��ﾆ�2ﾂ�W7F���&FV��遖��&Vf妨&R���V�

mandato legal de que permanentemente se estch actunlizando las Ordenanzas que refieren a

obligaciones que tienen en algbn tipo nuestros ciudadanos, como siempre decimos el tema

de contribuci6n de mejoras no es decisi6n de la autoridad y alcaldes, es decisi6n como

administradores realizarlo, se ha procedido realizar esta propuesta sobre tote de buscar

puntos de equ班brio no sea una Ordenanza recaudadora si no un Ordenanza que posibhite

al ciudadano tener beneficios fr血te a una obligaci6n, en tode caso la socializaci6n a

profundidad de esta Ordenanza habra el tiempo conespondiente, quiero pedirle al conc匂al

Luis que es encargade y demds direcciones hacer un trabajo fuerte sobre la socializaci6n de

esta Ordenanza, a cousideraci6n de ustedes para la aprobaci6n fomulada”.

Conceial Luis Rodri�W｣｢�&w&�6��2�6YGV�"��ﾆ6�ﾆFR�W6�����6芳R�ﾆ���W&ﾖ�觀蹤R���6�6吐��FR�F��0

los compafieros concejales de contin耽r trabajando por el beneficio de la noble instituci6n

por esta raz6n solicito y pongo a cousideracich y mociono para que se apruebe la moci6n

del PROYECTO DE ORDENANZA QUE R且GULA EL PROCEDIMIENTO PARA LA

DETEMNACION, EMISION Y R巳CAUDAC工ON LA CONTR鴨UqoN巳SPEC工AL

DE MEJORAS (GEM), per obras ejeoutadas en el cant6n tena".

EI sefior alcalde: "tiene apoyo la moci6n per parte del conc匂al Luis Rodriguez''.



｢獲た軸Å
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Ar tener el apoyo de la moci6n el se魚or alcalde solicita a secretaria proceda con la votaci6n.

Procedc por Secretaha General a tomar votacidn:

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n".

/ Se兎or c○nc匂al wilson Bohdrquez, ``apoyo la moci6n''.

/ Sefior concejal Edgar Cuvi, "apoyo la moci6n”.

/ Se粛or conc匂al Luis Rod重iguez, "apoyo la moci6n''.

/ Sefiora concejala Leydi Sanchez, "apoyo la moci6n''.

/ Se患or c○nc匂al A地軸o s血guango, ``apoyo la mod6n''.

/ Se負ora c○nc匂ala Pacha Va喝as, ``apoyo la moci6n''.

/ Alcalde de Tena,わogado Jimmy Reyes, ``apoyo la皿oci6n''

Por secreta五a se止めma que se apⅢeba la mocidn por manimidad.

EL CONCEJO M[UN重CⅡ'AL

RESOLV重O

PRⅢⅢ淑0: Aprobar en primera血stancia el ``PROYECTO DE ORDENANZA QUE

REGULA EL PROCEDIM工ENTO PARA LA DETERMINACION, EM工SION Y

RECAUDAC工ON DE LAS CONTR職UCIONES ESPECIALES DE MEJORAS, FOR

OBRAS EJECUTADAS EN EL CANTON TENA", de conformidad al artioulo 322 del

C6digo Organico de Organizaci6n Territorial, Autonomia y Descentralizaci6n.

SEGUNDO: Remitir el proyecto de Ordenanza a la Comisi6n Permanente de Planificaci6n

y Presupuesto para que continde con el tramite legal pertinente.

冒ERCERO: Aprdbar la prese皿te resoluddn con el car細er de urgente para su廿各mite

i皿mediato.

OCTAVO: ANAL量S量§ Y RESOLUC工ON DEL Ⅱ岬ORME T由CN量CO No. 021-A-A-

2024. PUES冒O EN CONOCⅢEN冒O MEDⅡlN冒E MEMORANDO No. GADM冒_A_

2024�CBﾔﾒ�

Per Seeretaria Cineral se procede a dar lectura de las recomendaciones del informe que

血di∞ lo siguiente:

"Remitir el presente inforne al concejo municipal, para que en aplicaci6n de lo dispuesto en

el Art. 318　del C6digo Orginco de Organizaci6n Territorial, Autonomia y

Descentralizaci6n (COOTAD), y Art. 14 de la Ordenanza que Regula el Funcionamiento

del Concejo Municipal del cant6n Tena, se inco卿ore en el orden del dia en la sesi6n

ordinaria de concejo municipal del dia lunes 29 de abril de 2024; de tat forma que resuelva

lo siguiente: ”En ausencia temporal por licencia de los concejales titulares, los suplentes



甘各軸Å
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asuman las correspondientes presidencias y vocalias de las comisiones a las cuales fueron

designados sus titulares”.

Ingeniero Javier Pozo Asesor Aucaldia: "sefior alcalde es de conocimiento que ustedes han

delegado a los sefiores concejales por requerimientos de uso de vacaciones por su derecho en

tat virtud, siende que al mismo momento todes estin solicitando vacaciones se va a titular a

sus suplentes; hay un vacio en la Ordenanza vigente, que regula el funcionamiento del

Concejo Municipal por lo que hemos visto en la necesidad de que el Concejo se pronuncie

en raz6n de que a la a鵬ncia temporal de los sefiores concejales sus altemos asuman la

presidencia a las vocalias a las que fueron cousiderades los sefiores concq’ales, tomande en

cousideraci6n al Art. 32 de la Ordenanza que regula el funcionamiento del Concejo

Municipal del cant6n tena, a fin de que se solvente este inconveniente de caracter

administrativo del Concejo Municipal sefior alcalde".

EI sefior alcalde: "si muchas gracias ingeniero, compafieros concejales, como les habia dicho

con anterioridad existe ese vacio en el orden administrativo, 1o que nos va permitir aprobar

este infome para que se pueda suplir las ausencias con el objeto de que sus suplentes puedan

actor como principales en el pleno de Concejo”.

Procede por Seeretaria General a tomar votaci6n:

Sefiora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n"

Se五〇r conc匂al W遭son Bohdrquez, ``apoyo la mocidn''･

Se負or conc匂al Edgar Cuvi, ``apoyo la mocidn''･

Sefior concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

Se魚ora concejala Leydi Sanchez, "apoyo la moci6n''･

Se窟or conc句al Aめe競o Shiguango, ``apoyo la moci6n''･

Se盈ora conc匂ala Pacha Vargas, ``apoyo la皿oci6n''･

Alcalde de Tena,わogado Jimmy Reyes, ``apoyo la moci6n''

For secretaria se infoma que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONC最JO MUN重CⅡ'AL

RES OLV重O

PR口調BRO: Aprobar叩e, en ausencia temporal por licencia de los conc句ales ti調1a重es,宣os

suplentes asuman las coⅡespondientcs presidencias y vocalias de las c○misiones a las cuales

請eron dcsigmdos su§ ti巾1ares.

SEGUNDO: Aprobar la presente reso宣uci6n con el car各cter de urgente para su南皿ite

in皿ediato.

/

　

/

　

/

　

/

　

/

　

/

　

/

　

/
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Concluido el orden del dia, sin tener mas puntos que tratar; siendo las 16H20 minutos el

se充o重a重calde dedara dausurada la sesi6n y魚血a la presente acta, para c○nstancia

juntamente con la d正ectora de Seαeta五a General; que CER冒ⅡⅡCA.

Tena, 29 de abhl de 2024.

E DEL CANTON TENA

a.._.言　,､↓　諒c
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